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C
om previsão total de R$ 
1,7 trilhão em investimen-
tos públicos e privados, o 
novo Programa de Acele-

ração do Crescimento (PAC) foi lan-
çado nesta sexta-feira (11) em uma 
cerimônia no Theatro Municipal do 
Rio de Janeiro, com a presença do 
presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va e ministros.   

Os principais objetivos do pro-
grama são gerar emprego e renda, 
reduzir desigualdades sociais e regio-
nais e acelerar o crescimento econô-
mico. Segundo o governo, as ações do 
programa estão comprometidas com 
a transição ecológica, a neoindustria-
lização, o crescimento com inclusão 
social e a sustentabilidade ambiental.  

Do total de recursos para o novo 
PAC, R$ 371 bilhões virão do Orça-
mento Geral da União. O setor pri-
vado entra com R$ 612 bilhões. As 
empresas estatais vão aportar R$ 343 
bilhões, especialmente a Petrobras, e 
mais R$ 362 bilhões virão de finan-
ciamentos. A previsão é que R$ 1,4 
trilhão sejam aplicados até 2026 e o 
restante após essa data.

COMPROMISSO
Ao apresentar o Novo PAC, o pre-

sidente Lula disse que o papel do 
Programa é colocar a capacidade do 
estado a serviço dos sonhos da popu-
lação brasileira. 

Ele garantiu que o governo fede-
ral assumiu o compromisso moral 
de retomar a construção de obras 
paralisadas.

“Não vamos admitir mais que o 
sonho de uma nova escola, de um 
novo hospital, de um novo equipa-
mento público e de uma nova estrada 
se torne o pesadelo de uma obra ina-
cabada jogada às moscas”. 

Para Lula, o PAC representa o 
começo de seu terceiro mandato. “A 
partir de agora, os ministros vão ter 
que cumprir o que está aqui e traba-
lhar muito para que a gente possa 
executar o PAC”, disse. Lula também 
destacou que todos os governadores 
deram suas opiniões sobre as obras 

prioritárias para cada estado. “Foram 
os primeiros a dar pitaco no PAC”, 
disse, lembrando que a construção 
do PAC contou também com a par-
ticipação decisiva do setor privado. 

O ministro chefe da Casa Civil, 
Rui Costa, disse que o novo PAC se 
diferencia das duas edições anterio-
res por promover, induzir e apoiar 
parcerias público-privadas (PPPs). 
Segundo ele, as opções prioritárias 
dos projetos serão concessões e PPPs 
“para que os recursos do orçamento 
da União sobrem para projetos que 
não tenham viabilidade para PPP 
ou concessão mas que são extrema-
mente importantes para a popula-
ção”. Segundo o ministro, as ações 
serão feitas com responsabilidade fis-
cal e ambiental, mas o foco será cui-
dar do social. 

O novo PAC prevê medidas ins-
titucionais como o aperfeiçoamento 
do ambiente regulatório e do licencia-
mento ambiental, o aprimoramento 
dos mecanismos de concessões e 
PPPs, incentivos à transição ecoló-
gica, expansão do crédito e incenti-
vos econômicos. Segundo Rui Costa, 
o objetivo das medidas é modernizar 
regulamentos e, se necessário, ajus-
tar leis para que as PPPs e as conces-
sões sejam mais rápidas e modernas, 
“ajustando com o que aprendemos ao 
longo de anos para melhorar o marco 
regulatório e impedir erros cometi-
dos no passado”, disse Costa, ressal-
tando que a estimativa de é geração 
de 4 milhões de postos de trabalho 
vinculados às obras do Novo PAC.  

O presidente Lula assinou dois 
decretos para instituir a Comissão 
Interministerial de Inovações e Aqui-
sições do PAC e a Comissão Intermi-
nisterial de Qualificação Profissional, 
Emprego e Inclusão Socioeconômica 
do PAC. Lula disse que os projetos 
serão apresentados em todos os esta-
dos e também internacionalmente, na 
busca de parcerias de outros países. 

EIXOS DE ATUAÇÃO
O Novo PAC terá nove eixos de 

investimentos. Com R$ 610 bilhões, o 

maior investimento previsto no Novo 
PAC é para o eixo Cidades Sustentá-
veis e Resilientes, que prevê a cons-
trução de novas moradias do Minha 
Casa, Minha Vida e o financiamento 
para aquisição de imóveis. Também 
há previsão de investimentos na 
modernização da mobilidade urbana 
de forma sustentável, em urbanização 
de favelas, esgotamento sanitário, ges-
tão de resíduos sólidos e contenção 
de encostas e combate a enchentes. 

O eixo Transição e Segurança 
Energética terá R$ 540 bilhões para 
obras de expansão da capacidade de 
energia elétrica e aumento da capa-
cidade de produção de derivados e 
de combustíveis de baixo carbono. 
Segundo o governo, 80% do acrés-
cimo da capacidade de energia elé-
trica virá de fontes renováveis. 

Os investimentos em rodovias, 

ferrovias, portos, aeroportos e hidro-
vias somam R$ 349 bilhões, no eixo 
Transporte Eficiente e Sustentável. O 
objetivo é reduzir os custos da produ-
ção nacional para o mercado interno 
e elevar a competitividade do Brasil 
no exterior. 

O Novo PAC incluiu novos eixos 
de atuação como a Inclusão digital 
e Conectividade, com investimento 
total de R$ 28 bilhões. O objetivo é 
levar internet de alta velocidade a 
todas as escolas públicas e unidades 
de saúde. Além de expandir o 5G, o 
intuito é levar rede 4G a rodovias e 
regiões remotas. 

O eixo Saúde terá investimento 
total de R$ 31 bilhões, com a previ-
são de construção de novas unidades 
básicas de saúde, policlínicas, mater-
nidades e compra de mais ambulân-
cias para melhorar o acesso a trata-

mento especializado. Também há pre-
visão de investimentos no complexo 
industrial de saúde, fortalecendo a 
oferta de vacinas e hemoderivados e 
também em telessaúde para aumen-
tar a eficiência em todos os níveis de 
atendimento à população. 

Na Educação, a prioridade será 
a construção de creches, escolas de 
tempo integral e a modernização e 
expansão de institutos e universida-
des federais, com investimentos de 
R$ 45 bilhões. Às ações de educa-
ção se somam às do eixo Infraestru-
tura Social e Inclusiva, que garan-
tirá o acesso da população a espa-
ços de cultura, esporte e lazer, apos-
tando no convívio social e na redu-
ção da violência, com investimento 
de R$ 2,4 bilhões. 

Os investimentos em recursos 
hídricos, na revitalização das bacias 
hidrográficas em ações integradas de 
preservação, conservação e recupera-
ção estão no eixo Água para Todos, 
com investimentos de R$ 30 bilhões. 
O objetivo é garantir água de quali-
dade e em quantidade para a popu-
lação, chegando até as áreas mais 
remotas do país. 

O eixo Defesa terá R$ 53 bilhões 
em investimentos, para equipar o país 
com tecnologias de ponta e aumento 
da capacidade de defesa nacional. 

NOVA ETAPA
Uma nova etapa do PAC será lan-

çada em setembro, com a publica-
ção de editais que somam R$ 136 
bilhões para a seleção de outros pro-
jetos prioritários de estados e municí-
pios. “Vamos intensificar a partir de 
setembro o diálogo com os municí-
pios”, disse o ministro da Casa Civil, 
Rui Costa. 

Os editais vão incluir ações para 
urbanização de favelas, abasteci-
mento de água, esgotamento sani-
tário, resíduos sólidos, mobilidade 
urbana e prevenção a desastres natu-
rais, unidades básicas de saúde, poli-
clínicas e maternidades, creches, 
escolas e ônibus escolares. Também 
haverá ações para cultura e esportes. 
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Programa busca gerar emprego e renda e reduzir desigualdades sociais
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As mulheres dedicam aos afa-
zeres domésticos e cuidados de 
pessoas quase o dobro do tempo 
gasto pelos homens. A Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domicílio 
(Pnad) Contínua 2022, elaborada 
pelo Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), revela 
que as mulheres passam, em média, 
21,3 horas semanais nessas ativi-
dades, enquanto os homens utili-
zam 11,7 horas.    

A Pnad avaliou a participação 
de pessoas com 14 anos ou mais de 
idade em atividades como cuidar da 
casa, da roupa, fazer comida e com-
pras, por exemplo. Além disso, os 
agentes do IBGE coletaram infor-
mações sobre o cuidado dispensado 
a crianças, idosos, enfermos e pes-
soas com deficiência. 

O levantamento apontou que as 
9,6 horas que as mulheres trabalham 
a mais que os homens representam 
uma diminuição em relação à pes-
quisa de 2019, quando a diferença 
era de 10,6 horas. Por causa da pan-
demia da covid-19, essa pesquisa 
não foi feita nos anos 2020 e 2021. 

Em 2022, 148,1 milhões de pes-

soas se dedicaram a cuidados da 
casa ou de pessoas. Isso representa 
85,4% da população de 14 anos ou 
mais de idade. A Pnad detalha que 
enquanto 91,3% das mulheres reali-
zaram alguma atividade relacionada 
a afazeres domésticos, esse percen-
tual foi de 79,2% entre os homens.  

Entre 2019 e 2022, a proporção 
de mulheres que exerceram essas 
atividades caiu 1,1 ponto percen-
tual. “Mas não dá para afirmar que 
a divisão de tarefas ficou mais equi-
librada porque, entre os homens, a 
taxa ficou estável, passando de 79% 
para 79,2% no período”, diz a ana-
lista da pesquisa, Alessandra Brito. 

Um detalhe identificado é que 
o homem gasta mais horas (14,3 
horas semanais) em cuidados da 
casa quando ele mora sozinho. Já 
entre as mulheres, é o inverso. Elas 
precisam dedicar mais tempo nos 
afazeres domésticos quando divi-
dem o lar (até 24,1 horas semanais). 
“Seja por ter uma criança ali para 
ser cuidada ou por ter mais tare-
fas domésticas, por ter mais mora-
dores no domicílio”, diz a analista 
do IBGE. 

A 
negação ao acesso à jus-
tiça, a impunidade, a in-
certeza e a criminaliza-
ção das vítimas são as 

maiores causas do adoecimento de 
mães que tiveram filhos assassinados 
ou desaparecidos por ação do Esta-
do. As consequências na saúde físi-
ca e mental dessas mulheres são o 
objeto da pesquisa Vozes da dor, da 
luta e da resistência das mulheres/
mães de vítimas da violência de Es-
tado no Brasil, que está sendo rea-
lizada pelo Centro de Antropologia 
e Arqueologia Forense da Universi-
dade Federal de São Paulo (CAAF/
Unifesp).   

Na pesquisa, as mães não são 
apenas objeto e participam ativa-

mente da metodologia, do roteiro 
de perguntas e das entrevistas. O 
estudo tem a participação de qua-
tro mães de referência, articuladas 
nos movimentos em busca de jus-
tiça pela morte dos filhos, que são 
consideradas pesquisadoras sociais, 
nos estados de São Paulo, Rio de 
Janeiro, Bahia e Ceará.

“É uma violência reiterada e ins-
titucional. Além da violência do fato, 
elas sofrem violência todos os dias 
pelas instituições. O Estado mata 
o filho, mas também vai matando 
as mães e as famílias aos pouqui-
nhos. Essas mães passam a vida ten-
tando provar que os filhos não foram 
bandidos e, mesmo se fossem, não 
poderiam ter sido mortos, pois não 

há pena de morte no Brasil”, diz a 
pesquisadora Aline Lúcia de Rocco 
Gomes, uma das responsáveis pela 
pesquisa, que deve ser concluída em 
outubro deste ano. 

O objetivo da pesquisa, que ainda 
passará pelas etapas de análise e con-
clusão, é dar subsídios para a cons-
trução de uma política pública de 
atendimento integral.

“Um projeto só não resolve, nós 
queremos uma política pública. Pen-
samos em um programa que dê um 
atendimento especializado para essas 
mães, atendimento integral e multi-
disciplinar, com acompanhamento 
jurídico e psicológico e que enca-
minhe para programas de orienta-
ção social “, explica Aline. 

Segundo a pesquisadora, atu-
almente, o atendimento oferecido 
nas defensorias públicas e nos cen-
tros de referência e apoio à vítima 
(Cravi), por exemplo, não atendem 
essa demanda na prática. 

O relatório parcial da pesquisa foi 
apresentado na última quinta-feira 
(10), durante seminário realizado pelo 
Ministério dos Direitos Humanos e da 
Cidadania, em parceria com o Movi-
mento Independente Mães de Maio.

No evento, o ministro Silvio 
Almeida disse que são inadmissíveis 
situações como a de um menino de 
13 anos que foi assassinado com um 
tiro nas costas, em referência ao caso 
recente ocorrido no Rio de Janeiro. 

“Em um Estado que legitima a 
violência sem fronteiras por parte de 
agentes de Estado, os trabalhadores 
que fazem parte da segurança pública 
também são vitimados e, claro, tam-
bém vai ter uma mãe que chora. As 
mães dos policiais também choram 
seus filhos, porque nós vivemos em 
um Estado de violência. Agora, é 
importante dizer também que quem 
dá tiro nas costas de uma criança, 
um adolescente, não é policial, é ban-
dido”, completou o ministro.

Pesquisa 
estuda 

adoecimento de 
mães de vítimas 
da violência 
do Estado

Estudo pode levar 
à construção de 

políticas públicas 
de apoio integral

Especialistas em segurança 
pública criticaram a proposta do 
governo de erguer um muro para 
isolar comunidades no entorno da 
Linha Vermelha.

A medida faz parte do projeto da 
Secretaria Estadual de Transporte e 
Mobilidade Urbana, que assumiu a 
gestão de 13,8 km da Linha Verme-
lha. O trecho estadualizado fica entre 
o acesso à Ilha do Governador, na 
Zona Norte, e a Rodovia Presidente 
Dutra, na Baixada Fluminense.

De acordo com o plano de recu-
peração anunciado na última quarta-
-feira (9), pelo governador Cláudio 
Castro, os muros serão construídos 
nas áreas que ficam às margens de 
comunidades de maior risco con-
troladas por grupos criminosos. 
Segundo ele, o objetivo é “garantir 
a segurança” de quem passa.

Mas nesta sexta (11), em entre-
vista ao RJ2, o secretário de Trans-
porte e Mobilidade do Governo, 
Washigton Reis, mudou o tom. 
Disse que a maior parte da Linha 
Vermelha será receberá painéis de 
vidro com a finalidade de proteger 
a população das comunidades dos 
ruídos da rodovia.

“Teremos vidro, teremos alu-
mínio, teremos concreto. Depende 
onde, entendeu? Você viaja, você 
conhece, a maioria dessas rodovias 
concedidas mundo afora, onde tem 
condomínio, loteamento, é obrigató-
rio ter um muro contra ruído. Aqui, 
infelizmente, a gente sempre pensa 
na bala, né?! No confronto entre a 
polícia e o crime. Enfim, é o mundo 
real em que a gente vive”, disse.

Reis alegou que apenas um 
pequeno trecho da via, de cerca 
de 1%, receberá muros de concreto, 
mas não soube precisar quais pon-
tos. Citou como áreas de mais risco 

a região de Duque de Caxias e de 
São João de Meriti.

CRÍTICAS
O pesquisador do Laboratório de 

Análise da Violência da Uerj Igná-
cio Cano ressalta que a criação de 
muros ou painéis na via expressa 
não tem o poder de esconder a vio-
lência do estado.

“É como um atestado de incapa-
cidade do governo do estado de não 
conseguir controlar as ações de segu-
rança necessárias, né?! E o muro 
vem, então, dizer: olha, como não 
consigo controlar, vou tentar pelo 
menos proteger os motoristas que 
transitam”, disse Cano.

Pâmela Carvalho é coordenadora 
da Redes da Maré, comunidade que 
já é separada da Linha Vermelha por 
um grande muro de acrílico.

“A construção de um muro como 
esse caracteriza uma perspectiva que 
é histórica de segregar as favelas do 
restante da cidade”, argumenta.

A construção das estruturas 
também foi criticada pelo minis-
tro de Portos e Aeroportos Már-
cio França, durante visita ao Rio 
esta semana.

“Existem mecanismos muito mais 
inteligentes do que colocar muro. 
O João Dória colocou um muro de 
vidro lá em São Paulo e não serviu 
para nada. As pessoas continuam 
pulando. É mais útil urbanizar uma 
faixa grande para talvez poder faci-
litar e distanciar a comunidade da 
Maré em relação às pistas.”

As obras do plano de recupera-
ção da Linha Vermelha começaram 
na última quarta-feira (9).

Segundo o governo, além dos 
muros, os R$ 70 milhões vão ser 
ainda investidos no recapeamento do 
asfalto, sinalização vertical e horizon-
tal, instalação de 102 postes, lumi-
nárias de LED e 37 câmeras de vide-
omonitoramento.

PNAD: mulheres gastam 
quase o dobro de tempo no 

serviço doméstico

Elas usam em média 21,3 horas semanais, enquanto os homens, 11,7

Linha Vermelha: especialistas  
criticam muro contra insegurança

Dois dias após Castro 
anunciar a medida, 

secretário disse que 
maior parte do muro 
será com materiais 

para abafar ruído para 
moradores, e só cerca 
de 1% terá concreto, 

em áreas de risco
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DIVULGAÇÃO

O 
Banco Central anunciou na segunda 
(7) o novo nome do Real Digital, o 
Drex. A moeda virtual do Banco Cen-
tral é a versão brasileira do “Central 

Bank Digital Currency” ou CBDC.
O novo nome vai “rebatizar” todo o projeto 

que o BC vem desenvolvendo, que já está em 
fase de testes desde março e as primeiras ope-
rações simuladas estão previstas para setembro.

Com o Real Digital, agora Drex, o BC pre-
tende ampliar as possibilidades de negócios e 
estimular a inclusão financeira incentivando 
uma economia digital.

Além da troca de nome, muitos consumido-
res têm dúvida sobre o que é, como funciona, 
quais as diferenças para o Pix e criptomoedas, 
entre outros pontos.

O InfoMoney buscou respostas às principais 
perguntas sobre o assunto com base em infor-
mações repassadas pelo Banco Central. 

Confira:

������������������
Também chamado de Real 

Digital, o Drex funcionará como 
uma versão virtual do papel-
-moeda. Na prática, o Drex vai 
ser a representação digital das 
notas, que já são emitidas pelo 
Banco Central.

As regras e fundamentos 
para manter a estabilidade do 
real serão mantidas e será pos-
sível fazer transações financei-
ras, transferências e pagamen-
tos, por exemplo, a partir da pla-
taforma que está sendo criada 
para que o Drex circule.

���������������������
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O desenvolvimento do Drex 
será feito em uma plataforma 
digital que utilizará a tecnologia 
DLT (Distributed Ledger Tec-
nology), ou Tecnologia de Regis-
tro Distribuído, uma espécie 
de rede contábil em que todos 
os participantes têm acesso ao 
histórico de operações e podem 
auditar os dados de maneira 
mais transparente. É uma ver-
são mais colaborativa dos tradi-
cionais bancos de dados – e, por 
isso, considerada mais segura.

O tipo de DLT mais famoso 
é a blockchain, que nasceu com 
o Bitcoin (BTC) em 2008.

Considerado à prova de 
hackers, o blockchain é definido 
como uma espécie de banco de 
dados ou de livro-razão com 
dados inseridos e transmitidos 
com segurança, rapidez e trans-
parência.

Sem um órgão central de 
controle, essa tecnologia fun-
ciona como uma espécie de cor-
rente de blocos criptografados, 
com cada elo fechado depois de 
determinado tempo. Nenhuma 
informação pode ser retirada ou 
mudada porque todos os blocos 
estão conectados entre si por 
senhas criptografadas.
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Segundo o BC, cada letra 
do real digital equivale a uma 
característica da ferramenta.
• o “D” representa a palavra 

digital;

• o “R” representa o real;
• o “E” representa a palavra 

eletrônica;
• e o “X” passa a ideia de 

modernidade e de conexão, 
além de repetir a última letra 
do Pix, sistema de transfe-
rência instantânea criado 
em 2020.

����������������
As CBDCs são apresen-

tações totalmente virtuais de 
moedas comuns e vêm sendo 
desenvolvidas por pelo menos 
90 países, além do Brasil.

É uma moeda alternativa, 
embora com o mesmo valor do 

dinheiro tradicional utilizado 
no dia a dia ou transacionado 
por meio de aplicativos.

Elas prometem mudar com-
pletamente a forma com que se 
faz política monetária no mundo 
– em alguns casos, governos 
poderão enviar dinheiro dire-
tamente para o cidadão, sem 
intermediação de bancos, por 
exemplo.

O BC já compartilhou sua 
intenção de digitalizar cada vez 
mais a economia brasileira, com 
o objetivo de trazer mais efici-
ência e segurança. O desenvol-
vimento do Drex faz parte desse 
plano, incluindo a integração 
com Open Finance e Pix.

��������������������
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O Drex é só uma nova forma 
de representação da nossa 
moeda e tem paridade com o 
real. “Assim como a nota de R$ 
1 é o mesmo real que está na 
sua conta corrente no banco”, 
pontua Aristides Cavalcante, 
chefe de cibersegurança do BC. 
Ou seja, cada R$ 1 equivalerá 
a 1 Drex.
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O Drex não é uma cripto-
moeda. A principal diferença é 
que a regulamentação e o con-
trole sobre a moeda virtual bra-

sileira ficarão inteiramente a 
cargo do BC, ao passo que as 
criptomoedas têm uma gestão 
descentralizada.

Em linhas gerais, o Drex 
(antigo Real Digital) será emi-
tido exatamente da mesma 
forma que o Real convencional.

As criptomoedas, por sua 
vez, não têm qualquer tipo de 
fiscalização ou regulamenta-
ção no Brasil, configurando-
-se como movimentações finan-
ceiras anônimas, segundo a 
Receita Federal. Os regulado-
res são os próprios usuários, 
o que nem sempre é garantia 
de segurança ou transparência.

No mercado financeiro, as 
criptomoedas são tratadas, em 

geral, como um ativo, um inves-
timento. Como o Real Digital 
será, efetivamente, uma moeda 
nacional, o cidadão poderá rea-
lizar qualquer tipo de compra 
ou transação financeira, o que 
não ocorre com as criptomoe-
das por força legal, já que elas 
não são consideradas moeda 
corrente.

��������������������
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Embora possa ser conside-
rado uma espécie de “primo” 
do Pix, por permitir transações 
instantâneas entre instituições 
financeiras diferentes, o Drex 
funcionará de maneira distinta, 
via DLT (blockchain), e tem um 

conceito mais amplo.
O Pix é um meio de paga-

mento que já funciona e foi 
apresentado pronto ao público, 
enquanto que o Drex vai ser, 
além da representação digital do 
real, um ambiente novo, desen-
volvido em uma plataforma que 
vai permitir que mais inova-
ções surjam no futuro a partir 
de iniciativas privadas e den-
tro desse ambiente integrado, 
regulado e digital.

�����	�������������
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Os testes do Piloto RD 
começaram em março deste 
ano e vão funcionar com tran-
sações (de emissão, negocia-
ção, transferência e resgate) e 
clientes simulados. A expecta-
tiva é que essa primeira etapa 
dure até março de 2024.

A proposta do piloto é fazer 
esses testes simulados especifi-
camente com compra e venda 
de títulos públicos nos mer-
cados primário e secundário 
para avaliar o funcionamento 
da infraestrutura e da privaci-
dade das transações do Drex 
(Real Digital) e de depósitos 
tokenizados (digitalizados), 
que serão o dinheiro virtual 
carregado pelas instituições 
bancárias.
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�o aniversário de 63 
anos de emancipa-
ção de Paracambi, o 
secretário de Estado 

de Infraestrutura e Cidades, 
Uruan Andrade, anunciou o 
projeto de reforma do Hos-
pital Municipal Dr. Adalber-
to da Graça. As obras fazem 
parte de uma parceria com 
a Prefeitura de Paracambi, 
por meio do Programa Go-
verno Presente nas Cidades. 
O anúncio foi feito duran-
te cerimônia de entrega do 
Título de Cidadão Paracam-
biense ao secretário, no Clube 
Municipal Cassino, que além 
da prefeita Lucimar Ferreira, 
contou com a presença do de-
putado Dr. Deodalto e do se-
cretário de Estado da Agricul-
tura, Flávio Campos.

De acordo com o projeto, 
o hospital receberá inves-
timento em torno de R$ 8 
milhões para proporcionar 
atendimentos e assistên-
cia em saúde mais eficazes 
e efetivos. A reforma prevê 
a ampliação e qualificação 
dos leitos de clínica médica 
adulta e pediátrica, restau-
ração do sistema de climati-
zação do hospital e amplia-
ção do Centro Cirúrgico da 

Hospital receberá investimento em torno de R$ 8 milhões

Diversos projetos de lei foram discutidos e aprovados

DIVULGAÇÃO

Um golfinho da espé-
cie sotalia guianensis, mais 
conhecida como boto-cinza, 
foi encontrado morto na 
última terça-feira (8), na 
areia da Praia Vila Resi-
dencial de Mambucaba, em 
Paraty, na Costa Verde.

O mamífero foi levado 
para o Laboratório de Mamí-
feros Aquáticos e Bioindi-
cadores da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro 
(Maqua/Uerj), onde vai 
passar por uma perícia. No 
entanto, por conta do estado 
avançado de decomposição, 

a causa da morte pode não 
ser identificada.

A aparição da espécie é 
comum na região da Ilha 
Grande e Paraty. Segundo 
o laboratório, o animal vive 
próximo da região costeira. 
A orientação é sempre a 
mesma: Caso algum mora-
dor ou turista encontre um 
golfinho morto ou enca-
lhado pode entrar em con-
tato com o Maqua pelo What-
sApp (21) 99784-0777 ou 
por ligação pelos números: 
(21) 2334-0795, 2334-0065, 
99637-8347 ou 99742-4993.

Buscando aprimorar a agricultura 
local por meio da inovação, tecnologia 
e parcerias, o secretário municipal de 
Agricultura e Pesca, Douglas Veloso, 
realizou uma visita a São Francisco 
de Itabapoana. O município é reco-
nhecido pelo seu potencial agrícola 
no estado e apresenta experimentos 
agrícolas de destaque.

Douglas Veloso foi recebido pelo 
secretário de Agricultura de São 
Francisco de Itabapoana, Enaldo 
Vieira Campos. A visita propor-
cionou um estreitamento dos laços 
entre os municípios vizinhos, Casi-
miro de Abreu e São Francisco de 
Itabapoana, através do estímulo a 
parcerias que promovem o cresci-
mento conjunto.

Acompanhado pelo subsecretá-
rio Marcelo Silva e pelo assistente 

técnico Pábulo Rocha, Douglas teve 
a oportunidade de conhecer uma 
fazenda modelo que é referência em 
cultivo de diversas plantas, incluindo 
a pimenta rosa, também conhecida 
como aroeira. Esta espécie possui 
usos medicinais, cosméticos e gas-
tronômicos, tornando-se uma fonte 
versátil de renda para os agricultores.

Impressionado com as práticas 
inovadoras observadas, Douglas apre-
sentou o projeto de cultivo da pimenta 
rosa ao prefeito Ramon Gidalte. O 
prefeito demonstrou entusiasmo 
com a ideia de replicar o cultivo da 
pimenta rosa em Casimiro de Abreu 
por meio de um projeto piloto. Ele 
enfatizou a importância de evoluir 
e inovar na agricultura local, res-
saltando que a iniciativa como essa 
impulsiona a agricultura familiar no 
município.

A secretaria já está mapeando 
as áreas e produtores que partici-
parão deste projeto. A expectativa 
é que, em breve, essa iniciativa se 
estenda por todo o município, for-
talecendo a agricultura local e pro-
movendo o desenvolvimento sus-
tentável da região.

O município de Guapimirim, na Região Metropolitana 
do Rio de Janeiro, terá uma feira literária entre os próximos 
dias 16 e 20 de agosto, de quarta-feira a domingo, respec-
tivamente, das 8h às 17h, na Praça Paulo Terra, no Centro. 
A entrada é gratuita e aberta ao público.

A feira literária reunirá escritores, editores de livros, inte-
lectuais, músicos e artistas regionais. Mais de cinco mil títu-
los de obras estarão à venda. E segundo os organizadores, 
haverá distribuição gratuita de livros para os estudantes da 
rede municipal de ensino de Guapimirim.

O público poderá assistir ao painel interativo composto 
por personalidades artísticas e educacionais locais e de âmbito 
nacional, além de shows e apresentações teatrais, circenses, 
literárias e de dança, de bandas marciais e de artes plásticas. 
Na feira literária, haverá um espaço gastronômico e “bebe-
teca”, um espaço destinado a bebês de até 3 anos de idade.

Entre os convidados que estarão no evento, vale desta-
car a musicista Bia Bedran, a autora de livros infantojuve-
nis e de poesias Roseana Murray, o ator e comediante Diogo 
Almeida e os escritores Flávio Valadares e Rodrigo Lobo, 

também de contos infantojuvenis.
O tema dessa feira literária é “Literatura e natureza, uma 

História para se contar”. O encontro é fruto de uma parceria 
entre a Prefeitura de Guapimirim – por meio das secretarias 
municipais de Cultura e Economia Criativa e de Educação 
–, a Associação Brasileira de Difusão de Livros (ABDL) e 
a Motivo Produções.

As sessões plenárias da 
Câmara Municipal de Nova 
Iguaçu relativas ao segundo 
semestre de 2023 foram 
retomadas nesta terça-feira 
(08/08). Com muito debate e 
votações importantes, foi apro-
vado por unanimidade a men-
sagem do Executivo que con-
cede isenção de taxas a templos 
religiosos de qualquer culto. 
“Este projeto concede aos tem-
plos religiosos isenção de taxas 
municipais, como taxa de con-
trole ambiental e taxa de ser-
viço de coleta e remoção de 
lixo na busca, para adequação 
com a legislação vigente e juris-
prudência do Supremo Tribu-
nal Federal”, explicou o pre-
sidente Dudu Reina. O verea-
dor Claudio Haja Luz parabe-
nizou a medida dizendo que as 
instituições religiosas prestam 
serviços de interesse público e 
devem receber tratamento dife-
renciado do legislador.

Vários projetos de lei foram 
discutidos e aprovados em pri-
meira discussão:

– Instituição do Dia Muni-
cipal dos Aventureiros, de 
autoria do vereador Haja Luz;

– Reconhecimento da Uti-
lidade Pública para a Associa-

ção Lima Faz Bem, do vereador 
Dr. Marcio Guerreiro;

– Obrigatoriedade da afi-
xação de cartazes que incen-
tivem a adoção de animais em 
clínicas veterinárias e estabe-
lecimentos congêneres, assi-
natura do vereador Vaguinho 
Neguinho; e

– Instituição do Dia Muni-
cipal dos Ostomizados, apre-
sentado pelo vereador Dr. 
Robertinho.

Vários temas foram debati-
dos pelos vereadores. O aten-
dimento médico, através do 
ônibus da saúde, que a Secre-
taria municipal de Saúde de 
Nova Iguaçu está oferecendo 
aos alunos da rede de ensino da 
cidade, foi elogiado pelo vere-
ador Vaguinho. Hoje o ônibus 
está na escola Erick Lay, no 
bairro Jardim Paraíso. No dis-
curso de todos os parlamenta-
res, o desejo de um semestre 
de muita produtividade.

Um minuto de silêncio 
foi respeitado, a pedido do 
presidente Dudu, pelas mor-
tes do ex-vereador de Nova 
Iguaçu e ex-deputado fede-
ral, Itamar Serpa, e do ser-
vidor da CMNI João Luiz da 
Costa Quirino.

����������������������
��������������

�������
��������������������������
�������������������
������

�����������	������������

���������������
������������������

O mamífero, da espécie sotalia guianensis (boto-cinza) foi 
localizado em estado de decomposição avançado

Evento terá entrada gratuita e acontecerá entre os dias 16 e 20 de agosto
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Maternidade.
“O Governo do Estado 

não tem medido esforços em 
investir nos municípios para 
levar dignidade e melhorias 
na entrega de serviços fun-
damentais para o cidadão. 
A reforma no hospital vai 
melhorar as condições físi-
cas para os pacientes e para 
quem trabalha na unidade, 
aumentando a capacidade de 
atendimento e garantindo um 
olhar mais atento e humani-
zado”, destacou o secretário 
Uruan Andrade.

O Hospital de Lajes, 
como é conhecido, é o único 
da rede pública na cidade e 
atende também moradores 
de municípios vizinhos. A 
unidade realiza, em média, 
300 atendimentos diários. A 
maternidade Laurindo José 
Ferreira, que funciona na uni-
dade e foi inaugurada há três 
anos, realiza cerca de 70 par-
tos por mês. O hospital ofe-
rece atendimentos de urgên-
cia, ambulatorial e exames de 
imagens, como tomografia, 
Raio-X digital e mamografia.

As comemorações pelo 
aniversário de Paracambi 
tiveram início na manhã de 
terça-feira (08) com a cele-
bração de uma missa na 
Igreja Nossa Senhora da 
Conceição, com a presença 
da prefeita Lucimar Ferreira. 
Na programação, ao longo 
dia, foram realizados eventos 
na Praça Presidente Castelo 
Branco, em frente à Fábrica 
do Conhecimento. As festivi-
dades foram encerradas com 
um show do sambista Diogo 
Nogueira.
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Cidades têm 
fortalecido laços no 
intuito de aprimorar 
agricultura local 
através de inovação 
e tecnologia



6 CIÊNCIA/SAÚDE RIO DE JANEIRO, SEGUNDA-FEIRA, 14 DE AGOSTO DE 2023

por RICO ALBUQUERQUE Jornalista, fotógrafo e Biólogo especializado em Educação Ambiental e Entomologia 
ricodopovo@gmail.com

DIVULGAÇÃO

Este fenômeno ocorre quando 
o Sol e a Lua estão alinhados 
em lados opostos da Terra, ou 
seja, em certo momento a Lua 
fica mais próxima (perigeu) da 
Terra, em outro fica mais afas-
tada da Terra (apogeu). 

O céu da primeira semana de 
agosto foi iluminado pela pri-
meira “superlua” cheia de 2023 
e  no próximo dia 30 de agosto, 
acontecerá novamente, quando a 
lua estará aparentemente maior, 
mais brilhante e em seu apogeu. 
Ou seja, no “ponto da órbita de 
máxima aproximação da Terra e 
você poderá observar  a também 
chamada lua azul.

Em média, a distância entre 
o nosso planeta e o satélite é 
de cerca de 382,9 mil quilôme-
tros e apesar de não ser consi-
derado um termo científico, o 
meio considera que a superlua 

ocorre de uma a seis vezes por 
ano, podendo ser cheia ou nova. 
Já que a órbita da Lua não é cir-
cular, mas sim elíptica, em alguns 
casos, a distância Terra-Lua é 
menor do que em outros. Mesmo 
não sendo reconhecido pela ciên-

cia o termo “superlua” ajuda a 
popularizar o conhecimento e 
aproximar os pesquisadores da 
população.

- Os termos “lua azul” e 
“superlua” não são definições 
científicas. O astrólogo Richard 

Nolle criou o termo “superlua” 
em 1979, quando escreveu na 
extinta revista americana Dell 
Horoscope. Receberia o selo 
“super” uma lua cheia que ocorre 
com a Lua no perigeu ou até 
90% próxima desse ponto. Mas, 
como não há base científica para 
o termo, instituições astronômi-
cas podem divergir sobre a dis-
tância da Lua em relação à Terra 
que caracteriza uma superlua 
– explica a astrônoma  Josina 
Nascimento do Observatório 
Nacional. 

A SUPERLUA poderá ser 
vista na noite de 30 de agosto 
por volta de 22h35, horário de 
Brasília, segundo a astrônoma 
pois todas as luas cheias nascem 
no horizonte (a leste), quando 
o sol se põe (a oeste). Depois, 
se põem (a oeste) quando o sol 
nasce (a leste).

O
s problemas de saúde mental 
cada vez são mais recorrentes 
entre a população mundial. 
Depressão, estresse, 

ansiedade, Alzheimer, senilida-
de, doença de Parkinson e ou-
tras condições tem aumenta-
do consideravelmente.

E pesquisas apontam que 
o Brasil é o país com o maior 
número de pessoas ansiosas 
do mundo. Mais de 18 milhões 
de brasileiros conviveM com o 
transtorno, o que representa uma 
porcentagem significativa da popu-
lação. E, infelizmente, com relação a 
depressão, somos os líderes na Amé-
rica latina.

Comprovando que a saúde mental em 
todo o mundo vem piorando considera-
velmente um novo estudo global, feito 
por pesquisadores de Harvard, indi-
cou que uma, em cada duas pes-
soas, desenvolverá pelo menos 
um distúrbio de saúde men-
tal durante a vida. 

No estudo verificou-se que esses pro-
blemas costumam aparecer pela primeira 
vez na infância, adolescência ou início da 

idade adulta. Segundo dados divulgados, em 
média os transtornos iniciam-se em média 
aos 15 anos, o que demonstra a importância 
da atenção em oferecer serviços de saúde 
mental aos jovens.

Entre adultos, nos homens os distúr-
bios de saúde mental mais comuns são 

abuso de álcool, depressão e fobias espe-
cíficas, o que confere uma forte ansie-

dade interferindo na vida pessoal, 
social e profissional do indivíduo. 
Já entre as mulheres os problemas 
mais detectados são a depressão, 
fobia específica e estresse pós-
-traumático.

>> A Prefeitura do Rio de 
Janeiro oferece atendimento 

à saúde mental. Acesse o 
portal CARIOCA DIGITAL 

no link
Atendimento em 

Centros de Atenção 
Psicossocial (CAPS) – 

Portal Carioca Digital
Ou ligue 1746 e se informe

O procedimento de harmonização facial 
tem sido muito realizado por homens e 
mulheres, sem distinção e com objetivos 
claros. Seja por questões profissionais, ou 
pela melhora da autoestima. O cirurgião 
dentista Dr. Fabio Barros destaca que a 
decisão de realizar qualquer procedimento 
deve ser atrelada a qualidade do profissio-
nal e nunca a fama ou modismos.

- Quando o paciente decide realizar 
a harmonização facial, ele deve avaliar a 
formação e experiências do profissional. 
É importante o odontólogo saber resolver 
uma intercorrência caso ela ocorra, isso a 
fama não proporciona – alerta o dentista.

Qualquer pessoa pode realizar proce-
dimentos como preenchimentos de man-
díbula, bichectomia ou lipoaspiração da 
papada, com exceção de pessoas que não 

estejam bem de 
saúde e meno-
res de idade, 
explica Dr. 
Fabio Barros, 
“geralmente é 
quem não está 
satisfeito com 
algo ou deseja 
realçar seu 
rosto, ou seja, 
para esconder 
o que não lhe 
agrada e valo-
rizar o que já é 
bonito” – ensina 
o cirurgião com 

formação no exterior.
Uma das maiores preocupações, prin-

cipalmente das mulheres, é o exagero ou 
a artificialidade, principalmente no pre-
enchimento labial. O Dr. Fabio Barros 
diz que ter cuidado com a naturalidade 
em todos os procedimentos é fundamen-
tal. Ele conta que muitas vezes aconse-
lhou a pessoa a buscar outros lugares 
para tratamento.

- Quando o paciente começa a bus-
car algo muito exagerado prefiro encami-
nhar para outro profissional. Os procedi-
mentos estéticos ideais, na minha concep-
ção, são aqueles que demoram a ser nota-
dos – explica.

Em um mundo onde as barreiras do pre-
conceito estão sendo quebradas o homem 
se preocupa muito mais com seu bem estar, 
físico e psicológico. Barros diz que muitos 
o tem procurado para realizar o procedi-
mento de harmonização facial.

- No meu consultório atendo metade 
homens e metade mulheres. A maioria dos 
homens buscam uma definição e aumento 
do ângulo da mandibula, já que está asso-
ciado a ideia da masculinidade, auto con-
fiança e beleza. Essas mudanças são fun-
damentais no aumento da autoestima do 
paciente – observa.

>> Dr. Fabio Ricardo Rodrigues Alves Barros
CRO-RJ 31728 
Central de agendamento RJ/SP  
21 999120014.

Dr. Fabio Barros 
orienta quanto aos 
cuidados para o 
procedimento da 

Harmonização Facial

Qualquer pessoa 
pode realizar 
procedimentos como 
preenchimentos 
de mandíbula, 
bichectomia ou 
lipoaspiração 
da papada, com 
exceção de pessoas 
que não estejam 
bem de saúde e 
menores de idade

Teorias sobre alienígenas e influência 
de seres de outros planetas na história de 
nossa civilização surgem a todo momento, 
porém uma coisa é certa, frequentemente 
nossos pesquisadores descobrem que os 
povos antigos tinham uma sabedoria e cria-
tividade muito maior do que imagináva-
mos. É o que comprova o estudo de um 
artefato descoberto no século 19, que foi 
fabricado na IDADE DO BRONZE, a cerca 
de 3000 anos.

Através de estudos da ponta de uma fle-
cha encontrada ao redor do Lago de Bienna, 
na Suiça, pesquisadores descobriram que ela 
é feita de um material vindo do céu: o ferro 
de um meteorito, provavelmente caído na 
Estônia. Na composição da ponta da flecha 
encontrou-se ferro e níquel provenientes de 
meteoritos. Há também isótopos de alumí-
nio-26, que estão presentes apenas em obje-
tos originados fora da atmosfera terrestre.

O objeto de 39,3 milímetros de com-
primento por 25 milímetros de largura, 
foi atribuído a uma habitação da Idade do 
Bronze chamada Mörigen, que existiu entre 
900 e 800 a.C. O assentamento de Möri-
gen ficava a não mais que 8 km do campo 
de Twannberg, que é repleto de fragmen-
tos de ferro meteorítico de uma rocha que 
caiu do céu muitos milhares de anos atrás, 

antes da última era glacial.
No entanto, os cientistas ficaram surpre-

sos ao descobrir que a mistura específica de 
metais encontrada na ponta da flecha não 
corresponde ao ferro meteorítico encon-
trado no campo de Twannberg. Desta forma 
os pesquisadores concluíram que o meteo-
rito de ferro que combina com a ponta da 
flecha seria de uma classe de meteoritos que 
caiu na Terra em Kaalijarv, da Estônia, por 
volta de 1500 a.C. e se espalhou em muitos 
fragmentos adequados para criar pequenas 
coisas afiadas como pontas de flecha. Deri-
vada ou não de Kaalijarv, a ponta da flecha 
provavelmente não era um objeto singular. 
E provavelmente outros fragmentos traba-
lhados de ferro meteorítico estão presen-
tes em coleções arqueológicas na Europa” 
– conclui o estudo.

Fonte:  Journal of Archaeological Science. 

Estudo identifica que ponta de flecha milenar é extraterrestre

Artefato do século 19 foi fabricado com 
rocha espacial que caiu na Estônia 

“Superlua” ilumina o céu em agosto

Mega Lua cheia que ocorre no dia 30, será a superlua mais próxima da 
Terra neste ano e seu brilho estará muito mais forte do que o normal

Pesquisa aponta que problemas 
de Saúde mental aumentam 
consideravelmente no mundo
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Quatro homens foram 
presos por policiais civis, 
nesta sexta-feira (11), em 
box no Camelódromo da 
Uruguaiana, no Centro, acu-
sados de integrar quadrilha 
que aplica golpes por tele-
fone. De acordo com a Dele-
gacia de Repressão às Ações 
Criminosas Organizadas e 
Inquéritos Especiais (Draco-
-IE), foram apreendidos 70 
celulares no local, que fun-
cionava como uma espécie 
de central de atendimento 
do crime.

A ação da Draco faz parte 
de uma força-tarefa que tem 
como objetivo desarticu-
lar grupos criminosos que 
atuam na compra de apare-
lhos de celular roubados e 
na prática de golpes. Todos 
os smartphones encontrados 
no local eram fruto de roubo. 

O grupo que atuava no 
box da Uruguaiana era inves-
tigado desde o mês de junho. 
José Flávio de Mello Vieira, 
Adriano Januário Gonzaga 
de Faria, Dalton Vieira 

Ribeiro e Diego Moreira 
Nunes da Silva responderão 
por receptação qualificada.

A quadrilha explorava os 
próprios donos dos apare-
lhos roubados no esquema 
de golpes. As vítimas tinham 
suas contas invadidas para 
realizar compras em aplica-
tivos instalados nos apare-
lhos. Os aparelhos também 
eram usados para abrir novas 
contas em bancos digitais 
e pedir empréstimos. Em 
seguida, o valor era trans-
ferido para contas de laran-
jas. Segundo os investigado-
res, a estimativa é que os gol-
pistas tenham dado prejuízo 
de pelo menos meio milhão. 

Os 70 aparelhos apreen-
didos, além do maquinário 
encontrado no loca, foram 
levados para a sede da espe-
cializada na Cidade da Polí-
cia, no Jacarezinho, Zona 
Norte. Os quatro presos tam-
bém foram levados para lá. 
Todo o maquinário utilizado 
para a prática dos golpes foi 
apreendido. 

Homem é assassinado com 
tiro na nuca em Guapimirim

Segundo investigações 
preliminares, traficantes o teriam 
matado sob alegação de que a 
vítima seria primo de um policial

U
m homem de 37 anos, identifica-
do como Thiago Cabral Campos, 
foi assassinado com um tiro na 
nunca em Guapimirim, na Região 

Metropolitana do Rio de Janeiro, na manhã 
deste domingo (13/8), Dia dos Pais. O caso 
está sendo investigado pela Delegacia de Ho-
micídios da Baixada Fluminense (DHBF).

Segundo investigações preliminares, 
Thiago Cabral estaria numa festa no bairro 
Sapê, quando foi abordado por traficantes 
da região, que teriam alegado que a vítima 
seria suposto primo de um policial.

Policiais do 34º Batalhão de Polícia Militar 
(34º BPM) foram acionados por populares e 
se depararam com o homem caído no chão.

Thiago Cabral deixa dois filhos e tinha o 
sonho de ser policial. Já foi assessor do ex-
-vereador de Guapimirim André Azeredo, 

que é policial militar e já foi presidente da 
Câmara Municipal.

A reportagem apurou que a região onde 
Thiago Cabral estava tem sido cenário de 
inúmeros furtos e roubos de bicicletas e de 
outros itens e que os ladrões têm trocado os 
itens por drogas com narcotraficantes das 
redondezas, que os revendem.

A Polícia Civil encon-
trou, nesta sexta-feira (11), 
o corpo da professora Vitória 
Romana Graça, de 26 anos, 
carbonizado na comunidade 
Cavalo de Aço, em Senador 
Camará, Zona Oeste do Rio. 
A jovem estava sequestrada 
desde a última quinta-feira 
(10). A ex-sogra da vítima foi 
presa e a ex-namorada apre-
endida, suspeitas de envolvi-
mento no crime.

Agentes da 35ª DP 
(Campo Grande), após traba-
lho de inteligência, identifica-

ram como provável paradeiro 
da vítima a casa da ex-com-
panheira, na comunidade 
Cavalo de Aço. As equipes 
foram até o local, e localiza-
ram Paula Custódio Vascon-

celos e C.V.B., ex-sogra e ex-
-namorada, respectivamente, 
em tentativa de fuga pela Ave-
nida Santa Cruz. Imediata-
mente, a mulher foi presa e 
a adolescente, detida.

Durante a ação, um corpo 
carbonizado foi localizado 
pelos policiais. Após exames 
periciais, foi confirmado que 
se tratava de Vitória Graça. 
De acordo com o comando da 
unidade, a vítima foi atraída 
para a comunidade pela ex-
-namorada. No local, ela foi 
sequestrada e diversas trans-

ferências bancárias foram 
realizadas de sua conta cor-
rente. Além disso, sua família 
recebeu solicitações de res-
gate. Posteriormente, a pro-
fessora foi morta.

Segundo a Polícia Civil, 
Paula Custódio Vasconcelos 
já possuía mandado de pri-
são em aberto pelo crime de 
roubo qualificado.

Nas redes sociais, amigos 
e colegas de profissão lamen-
taram a morte de Vitória, além 
de expressarem condolências 
aos familiares da vítima.

Corpo carbonizado 
em Senador Camará 

é de professora 
sequestrada  

desde quinta-feira
A ex-sogra e 
ex-namorada 
da vítima são 
as principais 
suspeitas de 
envolvimento 

no crime

AÇÃO 
CONJUNTA 
PRENDE 
SUSPEITO DE 
INTEGRAR 
MILÍCIA E 
RECUPERA  
DEZ CARROS

Quatro homens foram presos e 70 smartphones recuperados dentro de 
box no Camelódromo da Uruguaiana. Aparelhos eram usados para abrir 

contas, pedir empréstimos e fazer compras no nome das vítimas

HOMEM MORTO A TIROS É 
ENCONTRADO COM MÃOS E  
PÉS AMARRADOS EM CURICICA
 O corpo de um homem, de 20 anos, morto a tiros 
foi encontrado com as mãos e pés amarrados, neste 
sábado (12), em Curicica, Zona Oeste do Rio. De acordo 
com a Polícia Militar, a vítima foi deixada na Rua 
Manicária, em área residencial. Uma equipe do 18° BPM 
(Jacarepaguá) chegou a ser acionada para o local, mas 
já encontrou a vítima sem vida. Relatos de moradores 
compartilhados nas redes sociais indicavam que o 
homem teria sido decapitada. A Polícia Militar, contudo, 
nega a informação.
O Corpo de Bombeiros foi acionado para remover a 
vítima, por volta das 19h30, mas não soube precisar a 
condição.A região de Curicica onde o caso ocorreu é 
palco de atos violentos. O crime na região é dominado 
por grupos de milicianos. Em maio, outro homem foi 
encontrado morto com marcas de tiros e a cabeça 
decepada na Rua André Rocha, próximo à entrada da 
comunidade Parque Dois Irmãos.

Polícia prende quadrilha 
que usava celulares 
roubados para aplicar 

golpes no Centro

Um homem, apontado como integrante 
de uma milícia, foi preso, na noite deste 
sábado (12), durante ação das polícias 
Civil e Militar em Santa Cruz, Zona 
Oeste do Rio. De acordo com o registro, 
PMs do 27º BPM e a Coordenadoria de 
Recursos Especiais (CORE) fizeram a 
prisão na comunidade da Manguariba. 
Dez carros também foram recuperados.
Com o suspeito, os policiais 
encontraram uma pistola calibre 9.mm, 

carregadores, munições e um celular. 
Os dez veículos teriam sido encontrados 
abandonados em ruas da região. 
A localidade da Manguariba, que fica 
entre Paciência e Santa Cruz, é reduto 
do miliciano Danilo Dias Lima, o 
Tandera, de 39 anos. O líder do grupo 
paramilitar assumiu a região após 
a morte do rival Wellington da Silva 
Braga, o Ecko, que morreu dia 12 de 
junho e controlava a região.
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Observe-se para avaliar se as suas condutas vão de encontro às suas 
necessidades pessoais e afetivas. Jamais se compare com ninguém, porque 
cada um tem a sua própria energia e experiência pessoal. Esse tipo de 
situação mexeu com a autoestima, ativando a necessidade de explorar com 
qualidade o seu potencial.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Você deve encarar com profundidade a sua realidade atual. Dessa forma, 
poderá promover escolhas que acolham as necessidades da alma. É por meio 
da família e da relação com pessoas muito próximas que você é levado a curar 
feridas geradas pela falta de amparo. É essencial aprender a se nutrir. 

TOURO
21 abr a 20 mai

As pessoas do seu convívio desempenham um papel importante em 
seu processo de crescimento pessoal. Nessa interação, você é capaz 
de avaliar as suas escolhas de uma forma abrangente. Por isso, é 
tempo de curar feridas que ainda estão abertas, e, por meio desse 
processo, você vai reconhecer que foi necessária essa travessia.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você deve se libertar de padrões e condicionamentos, entretanto será 
necessário antes reconhecer o seu valor para fazer escolhas melhores. 
Por isso, a autoestima deve estar alinhada ao seu coração. A boa notícia 
é que você está pronto para tomar essa decisão, mesmo que desagrade a 
algumas pessoas.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Encarar os sentimentos que habitam o mais profundo da sua alma é o único 
caminho para curar os traumas que afetam a autoestima. Como a borboleta 
que rompe o casulo, você passa pelo mesmo processo. Você pode procurar 
ajuda terapêutica e espiritual para entender as relações de afeto com mais 
profundidade. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você está curando traumas do passado no seu relacionamento. As relações de 
amizades também fazem parte desse momento importante. Não se prive para 
agradar ao outro, contudo busque desenvolver as relações com equilíbrio e 
consciência das suas necessidades afetivas e emocionais. Você não está sozinho. 

LIBRA
23 set a 22 out

Novas escolhas movem as suas metas. É preciso se conscientizar do seu 
valor, principalmente na sua carreira profissional. Por um motivo especial, 
você deve curar os traumas que o impedem de avançar e progredir. Cada um 
de nós tem uma missão e a necessidade de sentir-se útil.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

As suas escolhas pessoais se conectam ao seu coração a partir do 
momento em que muda o seu ponto de vista. É momento de curar feridas 
profundas e buscar a sua realização pessoal e afetiva! Essa jornada vai 
levá-lo à autodescoberta e um encaixe com a sua verdadeira identidade. 
Com o coração leve, é mais fácil dar e receber amor.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Uma situação no cenário profissional o leva a refletir com mais profundidade 
as suas escolhas. O céu fala de uma ferida aberta, causada pelo sentimento 
de desvalor ou rivalidades camufladas. Você deve, daqui para frente, fazer 
escolhas melhores, que se alinhem com os seus valores e vocação. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É uma ilusão acreditar que podemos ter controle de situações e 
pessoas. Tudo na vida é transitório, e a jornada se renova no tempo 
certo. Você deve curar traumas familiares e antepassados. Aceite o seu 
passado e deixe ir embora pessoas e situações que não te valorizam. 
As recompensas podem vir de um lugar diferente e inesperado.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O Universo o ajuda a fazer escolhas no campo afetivo. Expressar o que 
sente com as pessoas certas é uma forma de criar novas condições e 
uma nova ambiência. De uma maneira muito profunda, a relação com uma 
pessoa o ajuda a curar traumas que carrega desde a sua infância. Não 
desperdice essa oportunidade. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Os seus valores mudam e refletem positivamente no seu estilo de 
vida. Novas escolhas devem ser tomadas para desenvolver uma rotina 
compatível com as suas necessidades. É nas relações de trabalho que 
você encontra a oportunidade de curar feridas que estão abertas. Você 
deve ter uma rotina mais prazerosa.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

ISIS VALVERDE SURGE COMO ÂNGELA 
DINIZ EM CARTAZ E TRAILER DE FILME
A Downtown Filmes acaba de divulgar o trailer 
e o cartaz do filme “Angela”, protagonizado por 
Isis Valverde. Com roteiro de Duda de Almeida e 
direção de Hugo Prata, o longa é focado nos últimos 
meses de vida da socialite Ângela Diniz, conhecida 
como “A Pantera de Minas”, e nas consequências 
de sua conturbada relação amorosa com o 
empresário Raul Street (Gabriel Braga Nunes).
No elenco, estão ainda Bianca Bin, Emílio 
Orciollo Netto, Chris Couto, Gustavo Machado, 
Carolina Manica e Alice Carvalho. 

BRUNA LOMBARDI RELEMBRA 
FOTO COM VOLUME TURBINADO 
SAINDO DO MAIÔ MINÚSCULO
Um ensaio histórico! 
Bruna Lombardi, 
uma das maiores 
atrizes brasileiras, 
influenciadora 
digital e modelo, 
relembrou um ensaio 
sensual e deixou 
seus seguidores 
simplesmente 
enlouquecidos.
“Tem história por 
trás desse ensaio 
de fotos. Eu estava 
brava porque não 
queria usar esse 
maiô achando 
muito exagerado 
e brilhante. As 
produtoras de moda acabaram me convencendo 
a tentar, já que eu mesma aprovaria as 
fotos. Fiz o que pediram, mas contrariada e 
com cara de irritação, achando que ia ficar 
tudo horrível…”, disse Bruna Lombardi.
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C
om o objeti-
vo de resga-
tar lendários 
espetáculos, 

shows de samba e en-
cantar o público, o Rio 
Samba Show, By Mu-
muzinho, é o lugar 
onde os turistas po-
dem viver intensamen-
te uma grande experi-
ência, mesmo fora de 
época, de conhecer a 
grande magia do Car-
naval Carioca.  O pró-
ximo evento acontece-
rá no dia 16 de agosto 
e promete contagiar o 
público presente.

O objetivo da iniciativa é oferecer uma vivên-
cia turística rica para os visitantes ao mesmo 
tempo que valoriza, promove e fortalece não só 
a Zona Sul, como a cidade do Rio de Janeiro, se 
tornando ícone de sofisticação e qualidade em 
entretenimento.

O Bar do Mumuzinho está localizado na 
Zona Sul do Rio de Janeiro, local seguro e com 
um ambiente moderno e decoração impecável, 
serviço A e B, espaço totalmente climatizado, 
som de qualidade com acústica, telão de LED 
de última geração e uma gastronomia afetiva 
que vai além do paladar.

O Rio Samba Show, By Mumuzinho é um 
projeto apresentado por artistas, atores e can-
tores de forma totalmente independente, eter-
nizada por um espetáculo de sons e cores, apre-
sentados por bailarinos e atores, além de uma 
gastronomia tradicional que completa o cenário 
com os tradicionais petiscos típicos de botecos.

A presença do cantor Mumuzinho é faculta-
tiva, podendo acontecer de acordo com a agenda 
de shows do artista.

Espetáculo 
teatral e mistura 
de ritmos 
acontece nesta 
quarta, no Bar 
do Mumuzinho

SERVIÇO:

Local: Bar do Mumuzinho - Shopping da Gávea, 3º piso.
Endereço: Rua Marquês de São Vicente, 52 - Gávea

Mais informações: (21) 96685-3150
Atendimento e reserva: Rio Samba Show, By Mumuzinho

Whatsapp / (21) 97570-9395 (Pamella Sodré)
riosambashow.atendimento@gmail.com
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CBF PEDE À FIFA QUE  
JOGADORES PUNIDOS POR 
MANIPULAÇÃO DE RESULTADOS  
NÃO ATUEM MESMO FORA DO PAÍS
 A Confederação Brasileira de Futebol (CBF) enviou ofício à Fifa 
solicitando que os jogadores punidos por manipulação de apostas 
esportivas não possam atuar em outras ligas fora do país. Para a 
entidade, as suspensões devem valer em todas as 211 federações 
vinculadas ao órgão máximo do futebol para mostrar que os casos 
não podem ser amenizados. As informações são do “Estadão”.
Nove jogadores foram punidos pelo Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva em julgamento: Alef Manga, Nino Paraíba, Bryan, Diego 
Porfírio, Thonny Anderson, Igor Cariús, Vitor Mendes, Sávio Alves e 
Dadá Belmonte. Outros já haviam sido condenados, como: Eduardo 
Bauermann, Moraes, Paulo Miranda, Gabriel Tota, Fernando Neto, 
Lomónaco e Matheus Gomes.
Se alguns atletas foram dispensados por seus clubes, outros se 
transferiram para o futebol do exterior. Alef Manga, réu confesso 
na Operação Penalidade Máxima, por exemplo, trocou o Coritiba 
pelo Pafos, do Chipre. Julgado anteriormente e com os mesmos 
360 dias de pena do atacante do clube paranaense, Eduardo 
Bauermann deixou o Santos para defender o Aytemiz Alanyaspor, 
da Turquia.
As penas do STJD chegam a 480 dias, e os envolvidos também foram 
multados. Presidente da CBF, Ednaldo Rodrigues comentou sobre os 
casos de manipulação e revelou encaminhamentos para resolver o 
imbróglio que tem assombrado os bastidores do futebol brasileiro.

Rayssa Leal não 
conseguiu bater 
o recorde de vi-
tórias consecuti-
vas na Liga Mun-
dial de Skate Street 

(SLS). Após vencer as últi-
mas cinco etapas, incluindo 
o Super Crown, a skatista 
brasileira, de 15 anos, termi-
nou em quarto lugar na eta-
pa de Tóquio, no Japão, nes-
te sábado (12). A australiana 

Chloe Covell, de 13, venceu 
pela primeira vez uma etapa 
do mundial.

Rayssa Leal teve uma 
somatória de 22,6 pontos na 
final, com uma volta de 6,8 e 
duas manobras de 8,6 e 7,2. 
A atual campeã mundial teve 
a chance de brigar pela vitó-
ria em Tóquio, mas falhou na 
última manobra. A brasileira 
precisava tirar uma nota 8,0, 
algo que era possível conside-

rando sua média, e chegou a 
encaixar o trick, mas escor-
regou na aterrisagem.

Com Rayssa fora do páreo, 
a disputa ficou entre a austra-
liana Chloe Covell e a japo-
nesa Momiji Nishiya, que 
foi medalhista de ouro nos 
Jogos Olímpicos de Tóquio, 
em 2021. A jovem australiana 
garantiu a sua primeira vitó-
ria em uma etapa da SLS com 
uma impressionante nota 9 

na última manobra, graças a 
um flip de base trocada. 

A terceira e última etapa 
da Liga Mundial de Skate 
Street acontecerá no dia 7 de 
outubro, em Sydney, na Aus-
trália. O Super Crown ainda 
não tem data definida. Já a 
corrida olímpica para Paris 
2024 ganhará novos capítulos 
entre os dias 9 e 16 de setem-
bro, em Lausanne, na Suíça. 
Rayssa Leal lidera o ranking.

As férias de agosto da Fór-
mula 1 sempre rendem a noti-
ciário rumores das possíveis 
idas e vindas de pilotos, nego-
ciações e renovações. Nesta 
temporada, o grande foco está 
em cima de Lewis Hamilton e 
a permanência na Mercedes - 
o vínculo do piloto vai até o 
fim deste ano.

Embora seja altamente pro-
vável que o heptacampeão 
mundial permaneça na equipe 
de Brackley, uma vez que, de 
acordo com as partes envolvi-
das, o contrato de renovação 
já está praticamente acertado 
nas mãos dos advogados, seu 
nome ainda é ventilado em 
outras escuderia. 

De acordo com o jornalista 
Leo Turrini, um conhecido dos 
assuntos relacionados à Fer-

rari, escreveu que o presidente 
da Scuderia havia abordado 
Hamilton, mas o piloto de 38 
anos havia dito ‘não’:

“Hamilton foi contatado 
pessoalmente por John Elkann. 
Mas eu entendo que Lewis res-
pondeu educadamente ‘não, 
obrigado’. E você pode enten-
der o porquê (infelizmente)”, 
escreveu Turrini no seu blog 
quotidiano.net.

Na equipe comandada por 
Fred Vasseur, o plano é reno-
var com Charles Leclerc e Car-
los Sainz. A dupla tem contrato 
até 2024 e as negociações para 
estender a permanência de 
ambos na escuderia deve come-
çar logo - considerando que o 
espanhol está sendo cada vez 
mais especulado como o grande 
nome da Audi a partir de 2025.

FILHO DE MARCELO  
CONQUISTA PRIMEIRO TÍTULO  
NA BASE DO FLUMINENSE
Filho do lateral-esquerdo Marcelo, Liam 
conquistou o primeiro título na base do 
Fluminense. O jovem foi campeão da 
1ª edição da Taça Brasil da categoria 
sub-8 de futsal. O Tricolor venceu o 
Sport, do Mato Grosso, por 3 a 1, neste 
sábado (12), com dois gols de Douglas 
e um de Thallis.
Liam está na categoria sub-8 tricolor, 
que é feita no futsal em Laranjeiras. 
Os jovens realizam a transição para 
Xerém a partir da categoria sub-9, caso 
de Enrico, filho do meia Paulo Henrique 
Ganso. O Gansinho, como foi apelidado, marcou na vitória por 5 a 1 
sobre Piedade, na última quinta-feira (10).
Liam é o filho mais novo de Marcelo. O mais velho é o Enzo, que atua 
nas categorias de base do Real Madrid, na Espanha. Liam segue os 
passos do pai, que também começou no futsal do Fluminense como 
atacante, em Laranjeiras, antes de seguir para Xerém e se tornar 
lateral-esquerdo. 
Marcelo acompanhou o primeiro título do filho de longe. O lateral-
esquerdo treinou na manhã deste sábado, no CT Carlos Castilho, 
antes de embarcar para Porto Alegre com o restante do elenco 
tricolor. Liam foi acompanhado da mãe, Clarice.

CRISTIANO RONALDO DECIDE, 
AL-NASSR VENCE AL-HILAL E 
CONQUISTA A COPA DOS  
CAMPEÕES ÁRABES
Com dois gols de Cristiano Ronaldo, o Al-Nassr venceu o Al-Hilal por 
2 a 1, neste sábado (12), e conquistou o título da Copa dos Campeões 
Árabes. O time comandado pelo técnico Jorge Jesus saiu na frente 
do placar com gol de Michael, mas a equipe do treinador Luís Castro 
virou com dois do craque português, sendo o último na prorrogação.
Al-Nassr e Al-Hilal foram para o intervalo empatando sem gols.  
Mas não demorou muito para a rede balançar pela primeira vez na 
etapa final. Michael abriu a contagem aos seis minutos e  
comemorou imitando a tradicional gesto de Cristiano Ronaldo.  
O craque português empatou aos 29 e o placar se manteve igual  
até o fim da etapa regulamentar. 
Na etapa final, o Al-Nassr chegou a ter dois jogadores expulsos. 
Al-Amri recebeu o cartão vermelho três minutos antes de Cristiano 
Ronaldo empatar o placar, enquanto Boushal foi expulso quatro 
minutos depois do empate. Na prorrogação, mesmo com dois a 
menos, o time de Luís Castro chegou ao gol da vitória em contra-
ataque, aos oito minutos, com Cristiano Ronaldo.
Foi o primeiro título de Cristiano Ronaldo na Arábia Saudita. Além 
disso, o craque português também foi o artilheiro da Copa dos 
Campeões Árabes com seis gols. O título encerra o jejum do astro, que 
não conquistava um título desde a temporada 2020/21, pela Juventus. 
Ele não levantou nenhum troféu nas temporadas 2021/22 e 2022/23, 
atuando por Manchester United e Al-Nassr.

Atual campeã mundial da 
modalidade, brasileira não 

conseguiu bater recorde 
de vitórias consecutivas

RAYSSA FICA EM QUARTO 
LUGAR NA SEGUNDA 

ETAPA DA LIGA MUNDIAL 
DE SKATE STREET

Presidente da Ferrari, John Elkann, entrou em contato pessoalmente 
com Hamilton, mas o sete vezes campeão mundial disse não à Scuderia

F1: Em meio à negociação 
com Mercedes, Hamilton 
recebe proposta da Ferrari

Liam foi campeão da 1ª Taça Brasil da categoria sub-8 no futsal

Craque 
português 

marcou duas 
vezes e garantiu 

a virada. 
Michael fez 

para o time de 
Jorge Jesus

Operação Penalidade Máxima foi articulada 
pelo Ministério Público de Goiás
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O Fluminense foi derrotado 
por 2 a 1 pelo Grêmio, em Porto 
Alegre. Apesar de ter saído na 
frente e de ter criado boas opor-
tunidades, a equipe carioca aca-
bou sendo derrotada. Ao ana-
lisar a atuação da sua equipe, 
o técnico lamentou o descuido 
defensivo do Tricolor na partida.

“O principal problema foi o 
descuido na marcação. Tínha-
mos melhorado muito, não 
estávamos oferecendo quase 
nada para os adversários. Acho 
que tivemos uma falta de con-
centração. Não é uma coisa 
que podemos cometer jogando 
com uma equipe de qualidade”, 
afirmou.

Fernando Diniz foi mais 
um dos tricolores a criticar a 
arbitragem comandada por 
Rodrigo José Pereira de Lima. 
Uma suposta penalidade em 
Nino nos acréscimos acabou 
sendo ignorada.

“O pênalti no final do jogo 
foi um pênalti claro, fácil de 
ser marcado por VAR. O joga-
dor pisa no tornozelo do Nino. 
Obviamente não é de propósito, 
mas é pênalti. Na maioria, nin-
guém faz pênalti de propósito. 
Na maioria, chega atrasado ou 
coloca a mão na bola. A arbi-
tragem mais uma vez foi deter-
minante para o resultado do 
jogo”, disse.

FLAMENGO TEM NOVA ATUAÇÃO RUIM, E 
ESCAPA DE DERROTA PARA RESERVAS DO 
SÃO PAULO COM GOL DE PÊNALTI NO FIM

Pressão 
sobre 
Jorge 
Sampaoli 
aumentou 
ainda 
mais

V ivendo um momento de tensão na 
temporada, o Flamengo voltou a 
jogar mal. No Maracanã, contra 
os reservas do São Paulo, o Ru-
bro-Negro saiu atrás, e só esca-
pou da derrota no fim da partida 

com um gol de pênalti marcado por Pedro. O 
placar de 1 a 1 encerrou a trajetória do clu-
be carioca no primeiro turno do Brasileiro.

O Flamengo encara o Grêmio, na próxima 
quarta-feira, no Maracanã, em partida pelas 
semifinais da Copa do Brasil. Na Série A, o 
Rubro-Negro recebe o Coritiba, fora de casa, 
no próximo domingo. Já o São Paulo encara 
o Corinthians, também no meio de semana 
pela Copa do Brasil, e no sábado recebe o 
líder Botafogo, no Morumbi.

O Flamengo entrou em campo em com-
passo lento contra o São Paulo no Maracanã. 
Anestesiado após a eliminação da Liberta-
dores para o Olimpia, o clube carioca viu 
o Tricolor Paulista ter controle da partida 
durante o maior tempo no primeiro tempo, 
e mesmo com uma equipe alternativa, sair 
com a vantagem para o intervalo.

O gol do São Paulo saiu aos 38 minutos. 
Lucas Moura, que havia disputado apenas 
uma partida no seu retorno ao futebol bra-
sileiro, fez belíssima jogada, avançou pela 

defesa do Flamengo, e finalizou para marcar 
o seu primeiro gol na segunda passagem pelo 
Tricolor do Morumbi. No fim do primeiro 
tempo, o Flamengo buscou uma intensidade 
maior na partida, e até criou algumas opor-
tunidades, porém, o São Paulo conseguiu 
levar a vantagem para o intervalo.

O Flamengo voltou para o segundo tempo 
com duas mudanças: Everton Ribeiro e Ger-
son entraram nas vagas de Arrascaeta e 
Thiago Maia. As substituições geraram irri-
tação dos torcedores do Rubro-Negro que 
chamaram Jorge Sampaoli de “burro”. Ape-
sar disso, a equipe carioca voltou com mais 
disposição para o segundo tempo.

Com 20 minutos, o clube carioca criou 
três oportunidades, duas com Allan, e uma 
com Bruno Henrique. O goleiro Jandrey apa-
receu bem para defender. O São Paulo se 
fechou ainda mais e buscou tentar resolver 
a partida no contra-ataque, porém, faltou um 
pouco de capricho nas finalizações.

A partida seguiu aberta no fim do jogo. 
Wellington Rato perdeu uma grande oportu-
nidade em um contra-ataque. Já nos acrés-
cimos, Luiz Araújo sofre pênalti de Michael 
Araújo. Na cobrança, Pedro deixou tudo 
igual e deu números finais ao confronto no 
Maracanã. 

O Flamengo está na 
decisão do Brasileirão sub-
20. A confirmação da vaga 
veio com a vitória sobre o 
Santos por 3 a 1 na Gávea, 
neste sábado, 12, pelo jogo 
da volta da semifinal do 
campeonato. Petterson (2) 
e Werton fizeram os gols do 
Rubro-Negro. Gabriel, por 
sua vez, marcou pelo lado 
do Peixe.

Vale lembrar que o Fla 
derrotou a equipe paulista 

por 2 a 1 na partida de ida 
da semifinal. Dessa forma, 
avançou à decisão com uma 
vitória no placar agregado 
de 5 a 2.

“Mais uma final com o 
sub-20 em 2023. No Bra-
sileiro, a gente se manteve 
muito regular, tivemos a 
melhor campanha do geral. 
Nas quartas, fomos muito 
bem contra o Athletico. Fize-
mos dois jogos muito con-
sistentes na parte defensiva 

contra o Santos. Uma equipe 
muito difícil, muito técnica 
de se jogar. Um jogo muito 
legal para quem estava assis-
tindo”, disse o técnico Mario 
Jorge, à FlaTV.

“A gente teve uma densi-
dade defensiva muito forte. 
Se a gente, hoje, conseguiu 
uma vitória até com um pla-
car um pouco mais aberto, 
foi graças a nossa defesa, 
que soube se comportar 
muito bem”, completou.

Na noite deste sábado, 12, 
o Botafogo oficializou a con-
tração do centroavante Diego 
Costa, de 34 anos. O jogador, 
que estava livre no mercado 
após deixar o Wolverhampton-
-ING, firmou contrato com o 
Alvinegro válido até 2023. Ele 
chegará ao Rio de Janeiro nos 
próximos dias.

Diego Costa retorna ao fute-
bol brasileiro após dois anos 
no futebol inglês. Em 2021, 
ele defendeu o Atlético-MG, 
onde foi campeão brasileiro e 
da Copa do Brasil. No Galo, 
marcou cinco gols em 19 jogos, 
e deixou o clube no ano pas-
sado para voltar a Europa. Ele 
estava no Wolverhampton, da 
Inglaterra, disputou 25 jogos 
e marcou apenas um gol. Lá, 
inclusive, trabalhou com o téc-
nico Bruno Lage.

Vale lembrar que o Bota-
fogo buscava reforços para o 
ataque após a lesão de Tiqui-
nho Soares. Destaque do time 
no ano, o camisa 9 sofreu uma 
lesão no ligamento colate-
ral medial (LCM) do joelho 
esquerdo e ficará fora dos gra-
mados por pelo menos cinco 
semanas. 

Na Europa, Diego Costa 
se destacou com a camisa do 
Atlético de Madrid, da Espa-
nha. Em duas passagens, ele 
soma 83 gols em 216 jogos. 
Com a camisa dos colchone-
ros, foi campeão do Campeo-
nato Espanhol, da Copa do Rei, 
da Liga Europa e da Supercopa 
da Europa, além de duas vezes 
vice da Liga dos Campeões 
diante do rival Real Madrid.

Neymar chegou a um 
acordo com o Al-Hilal, da 
Arábia Saudita, por um con-
trato válido por duas tempora-
das. Segundo o jornal francês 
“L’Équipe”, o atacante rece-
berá quase 160 milhões de 
euros (na cotação atual, pouco 
mais de R$ 857,3 milhões) no 
período. Para que a negociação 
seja concluída, resta apenas 
que o PSG e o clube saudita 
cheguem a um acordo sobre os 
termos da transferência.

Vale lembrar que o brasi-
leiro sequer foi relacionado 

pelo técnico Luis Enrique para 
a estreia do Paris Saint-Ger-
main, no Campeonato Fran-
cês, no último sábado. O bole-
tim médico do clube informou 
que Neymar se recuperava de 
uma síndrome viral.

Caso a transferência seja 
concluída, Neymar trabalhará 
com Jorge Jesus, técnico que 
fez história pelo Flamengo. 
Além disso, se tornaria com-
panheiro de equipe de nomes 
como Koulibaly, Rubén Neves, 
Milinkovic-Savic, Michael e 
Malcom.

DE VOLTA AOS GRA-
MADOS

O atacante ficou mais de 
cinco meses longe dos grama-
dos por causa de uma grave 
lesão no tornozelo direito. Ele 
precisou passar por cirurgia e 
perdeu o restante da tempo-
rada 2022/23.

Já na pré-temporada, no 
início deste mês, ele finalmente 
voltou a jogar. No amistoso 
contra o Jeonbuk, da Coreia 
do Sul, o brasileiro voltou a 
campo, fez dois gols e deu uma 
assistência.

Novo membro da 
família: Botafogo 

oficializa a 
contratação  
do atacante 
Diego Costa

Flamengo volta a vencer o Santos e avança à final do Brasileirão sub-20

Rubro-Negro 
enfrentará 
na decisão 
o vencedor 

do confronto 
entre 

Palmeiras e 
Corinthians

Diniz lamenta descuido defensivo 
do Fluminense e vê arbitragem 

determinante em derrota

Equipe 
carioca 
perdeu 

por 2 a 1 
em Porto 

Alegre

Neymar acerta 
com o Al-Hilal, 

da Arábia 
Saudita, diz 

jornal francês

Segundo o L’Équipe, resta que o 
PSG e o clube saudita cheguem a 

um acordo pela transferência
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